

**ANALISIS ADAB Mencari Ilmu dalam Kitab  
ALĀLĀ Karya Syekh Al-Zarnuji dan  
Relevansi Nilai Pendidikan Karakter  
Anak Usia Madrasah Ibtidaiyyah**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Memperoleh Gelar  
Sarjana (S1) dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah  
Ibtidaiyyah (PGMI)**

Oleh :

**IMAROTUL NIKMAH  
NIM. 1810310021**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH  
IBTIDAIYYAH  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bac Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Fax.  
441613, 438818

email: [fakultas\\_tarbiyah@iainkudus.ac.id](mailto:fakultas_tarbiyah@iainkudus.ac.id), [tarbiyahiainkudus@gmail.com](mailto:tarbiyahiainkudus@gmail.com),  
website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : Imarotul Nikmah  
NIM : 1810310021  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah  
Judul : Analisis Adab Mencari Ilmu dalam Kitab Alaalaa Karya  
Syekh Al-Zarnuji dan Relevansi Nilai Pendidikan Karakter  
Anak Usia Madrasah Ibtidaiyyah.

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 09 November 2021 sampai dengan 25 Mei 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses Munaqosyah.

Kudus, 7 Juni 2022

Dosen Pembimbing Skripsi

Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag.

NIP. 19701103200501104



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS TARBIIYAH

Program Studi Pendidikan Agama Islam  
 Jl. Conge Ngembalrejo Bac Kotak Pos 51 Kudus 59322  
 Telp. (0291) 432677 Faks. (0291) 441613

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama : **Imarotul Nikmah**  
 NIM : **1810310021**  
 Fakultas/ Prodi : **Tarbiyah/Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah**  
 Judul : **“Analisis Adab Mencari Ilmu dalam Kitab Alālā Karya Syekh Al-Zarnuji dan Relevansi Nilai Pendidikan Karakter Anak Usia Madrasah Ibtidaiyyah ”**

Telah diujikan pada 13 juli 2022 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Tufikin, M.S.I.</u></b> NIP. 198403292015031003 Ketua/Penguji I	21 / 07 2022	
<b><u>Retno Susilowati, M.Pd.</u></b> NIP. 197608112007102001 Penguji II	22 / 07 2022	
<b><u>Sulasfiana Alfi Raida M.Pd.</u></b> NID. 199001302040042016 Sekretaris/Penguji III	25 / 07 2022	
<b><u>Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag.</u></b> NIP. 197011032005011004 Dosen Pembimbing I	21 / 07 2022	
<b><u>Dr. M. Nur Ghufon, S.Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Imarotul Nikmah NIM. 1810310021 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 7 Juni 2022

Yang Menyatakan,



**Imarotul Nikmah**

**NIM. 1810310021**

## MOTTO

وَمَنْ أَحْسَنُ قَوْلًا مِّمَّنْ دَعَا إِلَى اللَّهِ وَعَمِلَ صَالِحًا وَقَالَ إِنَّنِي مِنَ الْمُسْلِمِينَ (۳۳)

Artinya: “Siapakah yang lebih baik perkataannya daripada orang yang menyeru kepada Allah, mengerjakan amal yang saleh, dan berkata: "Sesungguhnya aku termasuk orang-orang yang menyerah diri?" Sebelum mengubah orang lain kepada akhlak yang utama, mulailah terlebih dahulu dengan diri sendiri”<sup>1</sup>




---

<sup>1</sup> Al-Qur'an al-Quddus, Fusshilat ayat 33, *Al-Qur'an Bir Rosmil Usmani Dan Terjemahnya* (Kudus: CV. Mubarakatan Thoyibah), 479.

## PERSEMBAHAN

Puji syukur kepada Allah SWT yang senantiasa memberikan keberkahan di kehidupan yang hanya sementara ini. Sholawat serta salam saya haturkan kepada Rasulullah serta keluarga dan para sahabatnya, dengan penuh perjuangan dan air mata kupersembahkan karya sederhana ini kepada orang-orang yang penuh arti dalam hidupku:

1. Kepada ayah saya Aqoid dan ibu saya Lailatul Arofah yang selalu memberikan dukungan, semangat yang selalu memberikan motivasi dan keceriaan dikala mencapai kepenatan.
2. Kepada Bapak Rizki Abdullah beserta Ibu Nyai Nihlatun Nafi'ah serta jajaran ustadz dan ustadzah di PPTQ An-Nassuchiyyah. Terima kasih atas limpahan do'a terbaik yang terus mengalir untuk para santrinya.
3. Kepada dosen pembimbingku Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag yang telah tersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Kepada kakak tercinta Vina serta adik saya Linda yang juga memberikan semangat, do'a dan dukungan kepada saya.
5. Kepada teman-temanku, adik-adikku dan kakak-kakakku Vinka, Nur, Iis, Laila, Revina, kak diani, kak anis, dan kak dayah yang selalu memberikan bantuan dan dukungan kepada saya.
6. Kepada teman-teman seperjuangan sesama dosen pembimbing skripsi (emilia, Vinka, dwiyanti, ifa, reza, hema, icha, maurin, ibra, fiqri, furqon ) yang selalu memberi semangat.
7. Kepada teman seperjuangan kelas PGMI-A angkatan 2018 yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu.
8. Kepada seluruh teman-teman KKN Loram Kulon lia, hanik, ela, laila, dan tidak dapat saya sebutkan satu persatu yang telah memberikan semangat dan dukungan.
9. Semua pihak yang telah membantu untuk menyelesaikan skripsi ini. Baik secara langsung maupun tidak lasung selama pelaksanaan dan penyusunan hingga skripsi ini telah terselesaikan.

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A 'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي		بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	abb	فَلَکِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	عَالِمِي	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	عَرِي	Gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيُّ	syai'un
Kata Majmuk dirangkai			Kata Majmuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

## KATA PENGATAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, inayah dan hidayah-nya sehingga dalam rangka menyelesaikan program sarjana strata satu (S1) penulis dapat menyelesaikan skripsi. Penyusunan skripsi yang berjudul “Analisis Adab Mencari Ilmu dalam Kitab Alaalaa Karya Syekh Al-zarnuji dan Relevansi Nilai Pendidikan Karakter Anak Usia Madrasah Ibtidaiyyah” ini penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan ijin penelitian skripsi ini dapat penulis terselesaikan.
2. Dr. M. Nur Ghufon, M,Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Retno Susilowati, M.Pd selaku kapordi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah.
4. Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag. selaku Dosen pembimbing yang telah meluangkan segenap waktu, tenaga dan pikiran dalam membimbing dan mengarahkan penyusunan skripsi ini.
5. Ketua dan staff perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan ijin dan pelayanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Para dosen dan staff pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
7. Bapak, ibu, kakak, serta adik tercinta yang telah memberikan dukungan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
8. Teman-temanku seperjuangan yang sama-sama memberikan motivasi dan semangat kebersamaan dalam menyelesaikan skripsi ini. dan semua pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu, penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya. Amiin.